# EUDS Mi Universidad

### Resumen

Diego Adarcilio Cruz Reyes
Segundo Parcial
Bioética y Normatividad
Dra. Arely Alejandra Velasco Aguilar
Medicina Humana
Tercer Semestre

## SUDS Mi Universidad

#### INTRODUCCIÓN

En esta redaccion hablamos de algunos temas en los cuales I etica y la moral sse relacionan a lo larego del curso hemos abarcado grandemente estos conceptos cabe a clarar que estos conceptos los abarcamos en el aspecto estudiantil dado a que nosotros nos sentramos en un ambito mas profesional ( carrera de medicina).

Estos conceptos son conceptos que tenemos que conocer las diferencias muy bien dasdo a la complejidad de estos recordemos que en la carrera de medicina se manejan varios conceptos, conceptos qur si bien tienen en su mayoria una complejidad muy extensa, pero en realidad lo que veremos y vemos este parcial es la critatica dee como podemos nostros analizar y expresar estos temas hay temas muy delicados que tomaremos en cuenta que si bien los explicamos más adelante abarquemos algunos que son más llamativos que otos por ejemplo las deciciones que toma el paciente este tema muy controvercial entre que si salvamos la vida del paciente, pero he aquí la verdadera pregunta y si el paciente no decide hacerce algun procedimiento que salve su vida, uno como medico no debe de olvidar su etica y su mortal que ya lo mencionamos y me gustas mencionar estos coonceptos dado al comflicto que se ve relacionado el medico al momento de una toma de decición. Por eso decimos que los temas que se veran a continuación son temas que por si mismo tienen varias opíniones que simpre y digo simpre estran criticas port terceros.

Otro tema que tambien puede generar controbercia es la libertad humana ademas claro del consentimiento informado lo que yo busco con esta pequeña redacción es que se observen que ser medico implica ser una persona con sin sentimientos y sin preocupación, la razon de esto port lo que los medicos avaces cambian de puntos de visrtas o de deciciones es por erl mismo hecho de estos temas tan delicados que en tal punto el medico tenga que observar el sufrimiento de otras personas (pacientes), por una mala decisión ya sea de ellos mismos, de algun familiar o inclusive del propio medico.



En temas a tratar tendremos el consentimiento informado quie este lo podemios <sup>Mi Universidado</sup> analizar

Como el proceso que se lleva a cabo cuando un paciente recibe información sobre un procedimiento médico, prueba o ensayo clínico, y decide si se somete a él. Este proceso es fundamental en la relación médico-paciente, ya que establece los derechos y obligaciones de ambas partes, recordemos también la bioética es una disciplina que se basa en la filosofía y que tiene como principios la autonomía, la beneficencia, la no maleficencia y la justicia. Estos principios se relacionan con la ética médica, la ética animal, la ética ambiental y la bioética social y se relacionan en algunas caracteresticas tales como.

- Vida ética la tendencia o tensión propia del hombre a realizar el bien o los valores.
- La ética o filosofía moral es la ciencia de lo que el hombre debe hacer, de los valores que debe realizar.
- La ética es la ciencia del comportamiento humano en relación con los valores, con los principios y con las normas morales.
- La ética descriptiva, es el examen de las costumbres y de los comportamientos relacionados con los valores, principios y normas morales de una población determinada o de varias poblaciones en general, o sobre un hecho preciso (matrimonio, aborto, robo, etcétera).
- La ética normativa es la disciplina que estudia los valores, principios y normas de comportamiento en relación con lo que es lícito o ilícito (bien/mal) y que busca sus fundamentos y justificaciones.

Al igual que todo recordemos que Lorda decia que el problema más común de los comités de bioética clínica, es dar recomendaciones médicas de los pacientes incapaces de decidir. Los médicos, toman decisiones en lugar de los pacientes. Si la decisión trae beneficios al paciente, no estarían violando los derechos del paciente. Ademas que la regla principal es que, cuando existen alternativas y opciones de tratamiento o procedimientos quirúrgicos o pruebas, el paciente, o su representante, debe involucrarse en la decisión.

La medicina es una ciencia altamente compleja debido a la variedad de disciplinas que la componen y su enfoque integral en la salud humana.

**Multidisciplinariedad**: Involucra biología, química, física, psicología, sociología, entre otros campos.

**Interconexión**: Las enfermedades no solo afectan órganos, sino sistemas enteros que deben estudiarse de manera conjunta.



Innovación constante: La medicina evoluciona con los avances en genética, mi Universida nanotecnología y tratamientos innovadores como la inmunoterapia.

Tambien tenemos por ultimo un tema que si bien me gusta dejarlo asta el final ya que la epistemiologia es una rama de la filosofía que se encarga y ocupa de todos los elementos que procuren la adquisición, características de estas son como el conocimiento, la investigación de los fundamentos, límites, métodos y validez de sí mismos



#### CONCLUSIÓN

Como conclusion tenemos que la ética y la moral son conceptos de ambito diariario en nuestra formación dado a que estos se aplican en la vida cotidiana si bien estos terminos tienen que ver mucho en lo general con determinas acciones que realizamos día a día, tenemos que estas se relacionan como el conjunto de instrumentos estructurales, ademas la relacion que tienen estas son habitualmente consideradas similares dado a que cada una rije o considera que tiene sus con la tomas de decisiones que toma unio como estuidiante y como profecional, esto con la finalidad de perservar la vida de nuestro paciente.

Objetivamente conceptos tan impotantes que son fundamentales que si bien las pesonas en su día a día tenemos que decidir que tan fuerstes moralmente somos como personas aquí en este ciclo tenemos que representar halando desde un punto de vista etico podemos decir que los temas de alta complejajidad dado a las conductas que prestamos en la actualidad esto mismo por la normatividad que presenta y si bien no digo que todos en el ambito estudiantil seamos iguales aquí biene la perspectiva de como cada uno tenga hacia los problemas y que tan bueno sea para resolverlos.

En una carrera profesional hay leyes y normas que nos protegen pero también hay leyes y normas que son estrictas y que nos rigen en este caso hablando un poco más específico de la cerrera de Medicina es una de las carreras más demandantes dado a la complejidad que esta tiene y hablamos de complejidad por el hecho de que es un tanto dificil dado a que esta es una área que se encarga de la salud y el bienestar del ser humano aquí es donde podemos juntar todas nuestras características de un medico completo recordemos que un medico debe de ver por su paciente, empatisar con su paciente, en ocasiones ver y analizar la situación en la que esta, sencibilizar, tener consideración con las personas, ser justo, ser eticos y morales al momento de hablar con las personas para poder ayudar al paciente con lo que requiera



#### **BIBLIOGRAFÍA**

Hincapié Sanchez, Medina Arellano. (2019). Bioética: teorías y principios. Enseñanza transversal en bioética y bioderecho. Universidad Nacional Autónoma de México.

Robert T. Hall. Unidad de Bioética. (2017). Ética de la investigación social. Universidad Autónoma de Querétaro. Facultad de Filosofía.

DR © 2019. Universidad Nacional Autónoma de México INSTITUTO DE INVESTIGACIONES JURÍDICAS Circuito Maestro Mario de la Cueva s/n Ciudad de la Investigación en Humanidades Ciudad Universitaria, 04510 Ciudad de México

Ferro, M., Rodríguez, L. M., & G, W. A. R. (2009). La bioetica y sus principios. Acta Odontológica Venezolana, 47(2), 481

487. http://saber.ucv.ve/ojs/index.php/rev\_aov/article/view/289